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　連合群馬では、将来の勤労者への就労感醸成に向けた
取り組みの一環として、県内２つの高校と連携し「働く
こと」の意義などを伝える授業に協力しています。
　そのうちの１校である県立太田東高校が、キャリアプ
ランニング能力の向上と社会人から話を聞き働くことの
意義や役割の理解、将来設計
などに繋げる授業として１・
２年生を対象に「公開みらい
学」が５月21日に開催され、
連合群馬から21名の講師を
派遣しました。

　６月４日、県勤労福祉センターにおいて、モーハウス/ 
ＮＰＯ子連れスタイル推進協会の光畑　由佳氏を講師に
招き、これからの女性の働き方をテーマに講演会を開催
しました。講師から、今の日本においては男女問わず「自
分のキャリアを将来に渡り活かしたい」「これからの生
活に不安がある」などの理由で共働きを選択する傾向に
あるが、特に女性は子育てなど仕事と家庭のバランスに
不安を抱え働くことをあきらめてしまう人もいる。この
ような取り巻く環境があるなかにおいて、仕事と育児の

両立に向けては、子どもを保育
園やベビーシッターに預けて
働くのではなく、自分のそばに
子どもを置きながら働くとい
う新しい「働き方スタイル」に
ついてご自身の経験や実績を
もとに説明いただきました。

　連合は、職場・家庭・地域における男女平等参画の重要性について組織内の合意形成をはかり、男女平等推進
への機運を高めるため、2004年から６月を「男女平等月間」と設定し、時々の課題をテーマに取り組みを行っ
てきました。本年は、７月の参議院選挙を見据えた「クラシノソコアゲ応援団！2016ＲＥＮＧＯキャンペーン」、
連合「第４次男女平等参画推進計画」の３つの目標、①働きがいのある人間らしい仕事の実現と女性の活躍促進、
②仕事と生活の調和、③多様な仲間の結集と労働運動の活性化、を踏まえ構成組織と連携し男女平等参画社会の
実現に取り組んでいきます。

　授業は「働くこと」
「社会人としての家庭
や地域での役割」を
テーマに、生徒４名
前後に講師１人がつ
く座談会方式で、「な
ぜ働くのか」「今の職
業に就いたきっかけは」など、様々な質問をもとに意見
交換やフリートークを行いました。参加者からは「社会
人になりたての頃を思い出し、いい機会になった」「ぜ
ひまた参加したい」といった感想をいただきました。

　また、現代社会においては、多様な生
活スタイルがあるなかで、答えをひとつ
に絞るのではなく、その時の状況にあわ
せて柔軟な考え方を持ち対応していくこ
とが必要…とも話されていました。

　５月19、20日の２日間
にわたり女性のための労働
相談を実施し６件の相談が
ありました。「退職を願い出
たら暴言を吐かれ辞めさせ
てくれない」また、仕事の
ミスを理由に「異動を覚悟

しておけ」と威圧的な態度で言われた。などの相談があ
り、労働局雇用環境・均等室を紹介するなど、女性委員
会役員、女性職員が相談者の立場になり対応を行いまし
た。

連合　女性のための全国一斉労働相談

多様な生活スタイルから新しい働き方を

県立太田東高校へ
講師派遣

◆働く女性ら120名参加◆

６月は男女平等月間です 男女平等社会の実現に向け
運動の輪を広げよう！

社会人の“先輩”として働くことの意義を伝える

講演する光畑氏



前橋公園で開催した第１回から今
年まで連続16回出演している
「つゆ草和太鼓」。演奏する皆さん
は毎年、フェスティバルを励みに
練習をされているそうです！

いまでは人気のラグビーですね。
館林地協ではパナソニックワイ
ルドナイツの選手との交流が定
番です！子どもたちはリフティ
ングを体験。

地協再編され初開催！藤岡・安中・富岡分会会議および富
岡分会全体会議を経て担当統制を徹底しました！おかげで
総勢208名のスタッフは当日、テント運搬・設置から片づ
けまでスムーズかつ安全に行えました。

ＮＰＯ・福祉施設

地域で活動するＮＰＯや

連合群馬のカンパ助成団

体の皆さんも多数参加し

ていただいています。

連合ブース

連合群馬を知ってもらうブース！

労働相談・行政相談ももちろん設

置しＰＲ。

学校/幼稚園・保育園/団体

労働組合や働くことへの意識向上。

地域とつなぐ！活躍する学生さん

や園児たちです。

見て！体験！
　　

みんなの一番の笑顔が見られる

ブースやステージです。

地域の力は暮らしの活力
　５月22日５会場、29日３会場において、36,500
名に参加いただきました。会場へ足を運んでいただい
た皆様、また、会場や準備等でスタッフとして携わっ
てくださった皆様、大変ありがとうございました。

2016連合群馬ふれあいフェスティバル
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▲明和町地域活動支援センター
　手作り菓子など販売【館林】 ▲
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▲ダンスチームＴＭＪの皆さんは藤
岡から場所を替えて富岡地区に参
加していただきました【西部】

▲子どもに大人気のトーマス機関車！
　伊勢崎工業高校生徒さんの運行
　【伊勢崎】

▲�県立女子大アロハダンスサークルの
皆さん。生演奏でハワイの風を感じ
ますね【伊勢崎】

▲勢多農林高校動物科学科
　トリマー部の皆さんによる
　ワンちゃんふれあいコーナー！
　【前橋】

▲

綿打幼稚園の園児による
ポチッとくん体操【太田】

▼行政相談・なんでも労働相談
　労金・全労済相談コーナー【館林】

▼各地域・各ブースで
は九州地震救援カン
パに取り組みました

▲新企画！会場内に隠されたユニオニオン
のイラストを探すゲーム【館林】

▲ＪＲ東労組よりポップコーン販売
　【前橋】

▲実行委員会ブースとして毎年大人気のポテトフラ
イ・からあげ。ただいま準備中【高崎】
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働く仲間の力

組合や組織内の企業として、ま
た事業団体の多くの方に協力を
いただきました。またスタッフ
として裏方を支えて下さった皆
さんに感謝いたします。



はじめまして、ユニオンガール’S TALKへようこそ

－組合役員になったきっかけは？
　私は玉村工場第一電子部品事業部品質保証部で製品の
品質を管理・保証する仕事をしています。入社して２年
目のころ、職場の女性の先輩が執行部を退くことになり
後任のお話しをいただきました。入社して仕事を覚える
のが精一杯の時期で、自分の中では、組合活動がどうい
うものかも分からなかったのですが、逆に知らないこと
への興味もあり、迷いなく執行部に参画しました。それ
から数年で、気が付くと電機連合群馬地協の青年女性委
員会や連合群馬女性委員会と活動の幅が大分広がってい
ましたね。

－組合でがんばっている女性は元気！
　女性委員会に参画して間もないころ、関東ブロック女
性会議に参加して、関東各地の活動を知り、刺激される
こともたくさんありました。それ以上に、単組の活動だ
けではわからなかった組合で活躍する女性役員の発言力
やパワーを肌で感じることができました。人前で話をす
るのも苦手で、今でも緊張することが多いのですが、先
日の３．８国際女性デーの行動では、あの時の女性役員
方のパワーを思い出しながら、女性からの訴えとしてア
ピールを読み上げ、また街宣アナウンスもしました。慣
れたころ、街宣が終わってしまったのが、ちょっと残念
だった気もしました（笑）。

－女性委員会としてやりたいことは？
　ここ数年では、総会終了後にグループディスカッショ
ンをやっています。女性の意見を聞きながら、女性委員
会の活動も前進させなければという思いと一方で参加者

の固定化や減少に悩んでいます。６月４日に開催した『こ
れからの女性の新たな働き方』と題したセミナーにはた
くさんの方に参加いただきました。せっかくたくさんの
方々に参加していただいたので、こういった場でグルー
プディスカッションをおこない、感じたことやそれぞれ
の職場の現状などを意見交換し、お互いに共有しても良
かったのかなと思いました。
　昨年実施した、アンチエイジングの講演やハンドメイド
講座など女性が楽しめる企画はもちろん、組合で役立つ女
性が知っておきたい法律や制度も更に勉強したいですね。

－組合役員への女性参画を進めていく上で
　 組合 をよく理解している組合員って少ないと思うんで
す。組合をやっていると、変えたいと思うことが行動に
移せる。これは本当に楽しいです。女性として妊娠・出
産を経験し、育児をしながら仕事をしていく上で、職場
の改善点はヤマほどあります。役員として参画する中で、
もちろん男性も一緒に考えて、変えていって欲しいです。
役員になると就業後の会議や土・日曜日の活動も多いと
考えてしまいがちですが、１人に負担がいかないように
配慮しながら活動することだってできます。メンバー全
員で負担を軽減、全てに参加すると考えないで「お互い
さま精神」を持っておくことは重要ですね。もちろん魅
力を感じてもらうように、組合側も頑張っていかなけれ
ばならないのですが、組合員やこれから役員になりうる
方々が身近に感じるような取り組みが重要ですよね。

－井上さんのプライベートについてお聞かせ下さい。
　実は趣味で吹奏楽をやっています。楽器はクラリネッ
トです。中学生から吹奏楽をやっていて、いまは一般団
体で活動し、定期演奏会、福祉施設や地域のイベントな
どで演奏しています。練習量も多くて大変なときもあり
ますが、充実感があります。ほかに、昨年からストリー
トダンスを習っています。難しいところもありますが、
リズムにあわせて体を動かすのは楽しいですよ。好奇心
が旺盛みたいで、興味を持つと色々なことにチャレンジ
しちゃいます。組合役員もそうですね…皆さんも色々な
ことを楽しみながらチャレンジして欲しいですね。

連合群馬女性委員会　事務局長
太陽誘電労働組合玉村支部　支部執行委員
電機連合群馬地協青年女性委員　副委員長
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紗さん

お祭りで演奏中

Listener 　吉田　香苗

No３

組合なら変えたいと思うことが行動に移せる！

第24回参議院議員選挙

公示日　６月２２日　投開票日　７月１０日
連合群馬は13名全員の
当選を目指します

比例選挙区 群馬選挙区
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（私鉄総連）
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18歳選挙権が
スタート

若者も政治に
目を向けよう!!
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